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主席（張議長鎮榮）:               記錄:鍾春梅 

    現在起一個小時是彭余美玲議員的質詢時間，請

彭余議員開始質詢。 

彭余議員美玲： 

  謝謝議長、副議長、縣長還有各局處長、連絡官、

記者們大家早安、大家好! 

接下來 1個小時是本席的質詢時間，新竹縣的垃

圾要從根拔起，就必須設置焚化爐，我想這個議題

大家都知道，在 2017年的時候，本席在議事堂上

一直請求縣政府一定要解決垃圾問題，在此真的很

感謝縣長，縣長擔任副縣長期間，對於新竹縣的垃

圾就已經用心，上任了以後，在這兩年多的日子裡

把竹東垃圾山 6、7千噸的垃圾解決清空了。今天

為什麼我還要重提這個問題，因為全台灣 24座焚

化爐，已經有 19座高齡化了，超過或達到 20年期

限的都已經自顧不暇，如何來協助其他沒有焚化爐

的縣市呢?其實這是一個問號，台灣有焚化爐的縣

市 24個，新竹縣就是沒有焚化爐，前幾天大家應

該也看到，草屯也是一個沒有焚化爐的地方，因為
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囤積了 4至 5噸的垃圾山，在那天已經開始焚燒。

因為這個問題，讓本席認為新竹縣的焚化爐必須要

做，我知道十幾年前有機會在新竹縣蓋一座焚化

爐，但因為某些原因擋住了所以沒有設，所以 2017

年的時候造成了垃圾大戰問題，我們不希望這種悲

劇重演，所以楊縣長極力推動高效能焚化爐 BOO案

的時候，本席認為自己應該要站出來為新竹縣把關 

。我知道焚化爐是在竹北興建，長久以來縣議會一

直有那麼多的意見，其實我不應該站出來，因為我

是竹東區的議員，最要關心的應該是竹北區的議員 

，但今天我還是要在議事堂上請教縣長跟相關單位 

，我知道楊縣長跟縣府團隊好不容易在環保署爭取

了 700多萬經費，縣政府配合款 200多萬，總共 920

萬要完成高效能 BOO案，請問縣長這個 BOO案 920

萬是要做什麼用?本席認為這 920萬局長沒講清楚 

，這 920萬應該是針對監督、執照、使用經費?是

不是要請專業人士在焚化爐建置好之後，或者在興

建中把關 BOO案到底是怎樣完成的，對地方的傷害

有多少?可是我知道，有某些人帶南部某些立委上
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中央把這 700多萬預算擋下來，南部的立委他們知

道新竹縣要什麼嗎?知道新竹縣需要做什麼嗎?其

實他們都不清楚，只是聽了某些人的意見，就到中

央去擋這筆預算，請問擋這筆預算的民代等人，有

考慮到新竹縣民的民生問題嗎?他們是不是太壞了?

而且有些人為了作秀，竟然擋掉對自己家鄉有利的

事情，請問這情何以堪。所以本席認為，我們不要

做為反對而反對的事情，縣長、縣府團隊要堅持做

對的事情，堅持做應該做的事情。我也要請教縣長 

，焚化爐 110年預算墊付案通過了，萬一 720萬的

經費沒有下來，這筆 920萬的預算，我們該怎麼處

理?等一下請縣長回答。還有大家很關心的焚化爐

建置了以後，是否會影響到周遭環境及鄉親周遭生

活品質，希望縣長也能夠簡單說明。以及業者的合

約條款，是不是也可以在此一併說明?本席認為在

楊縣長跟縣府團隊的支持下，相信我們的焚化爐一

定會推動的，但不要因為某些影響而把這件事情脫

落，請縣長簡單說明。 

楊縣長文科： 
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  謝謝大會主席張議長、也謝謝美玲議員，為地方

發展非常關心垃圾問題，我真的很佩服妳，特別是

妳提到竹東垃圾山的清除，之前妳也是一直督促我

們辦這件事情，我們也都如期完成。對於興建焚化

爐的事情，你也點出有南部人跟我們一點關係都沒

有的竟然也到台北抗爭，這就是這時代難以想像的

事情，我想不管他怎麼抗爭也不會改變我們的決心 

，920萬的經費，主要是做履約管理計畫，從興建

焚化爐開始到結束，整個履約要協助我們追蹤完成 

。我們也請林思銘委員到環保署爭取，希望能把這

筆經費爭取到，如果拿不到的話，我們再來想辦

法，我想環保署了解這個事情，他講可能先緩一

下，我想應該會沒問題的，不管怎麼講，興建焚化

爐 BOO方式已經簽了約，明年初就可以動工，這個

計畫是不會改變的。謝謝您! 

彭余議員美玲： 

  業者對地方的回饋及對地方環境影響? 

楊縣長文科： 

  回饋是非常重要的一件事情，我們現在已經都去
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盤點，有多少收入，就必須多少的回饋金，這個也

訂在合約上面，回饋的項目我們也會跟當地里長、

鄉民、地方人士討論，特別副議長也是那邊的人，

我們也跟他討論哪些方式是最適當的，有多少錢的

收入，要如何做最好的分配。我想現在焚化爐興建

是高效能的，對地方影響較少，幾乎是很輕微，但

我們還是一定會爭取回饋金給鄉民，這個我們會努

力來做。 

彭余議員美玲： 

  謝謝縣長，這件事情我們應該要全力來做，萬一

中央沒有撥款，我希望新竹縣議會各位議員，為了

新竹縣不要再有垃圾山，也不要像南投草屯發生同

樣的事情，我們大家一起努力把焚化爐做好，要將

垃圾毒瘤從根拔起，新竹縣就必須設置焚化爐，新

竹縣是好山好水的地方，大家一起為地方未來有更

好的生活品質努力。 

接著也是竹東鎮的重大議題，在這裡我要為竹東

文創藝術園區請命，這部分請教文化局，何謂文創

藝術?  
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文化局徐副局長世憲： 

  謝謝大會主席張議長，也謝謝美玲議員對文化藝

術的關心，我想這個是廣義的，不管是有形、無形

的，包括歌唱、美術、公益等等都是屬於文化的一

種，包括語言也是一種文化藝術，文化的包含非常

廣，也可以涵蓋到一些日常生活等等。 

彭余議員美玲： 

 我知道你剛接任文化局，文創藝術請你再簡易說

明清楚一點，既然你會接文化局，我相信你對文創

藝術這個問題，應該說明的很清楚才對，什麼叫做

文創藝術?因為你剛剛講的，並沒有到我們認為的文

創藝術部分，是不是能夠請你再說明。 

文化局徐副局長世憲： 

我想這裡面當然還包含創意構想的內涵，當然不

是只有文化跟藝術，除了文化藝術領域廣泛之外，

裡面也包含了很多項目，當然就是可以發揮創作者

很多的想法，讓文化藝術能夠更多元，也可以有很

多想像以外的發展。 

彭余議員美玲： 
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  文創藝術其實是很廣面的，因為談到藝術就是抽

象了，之前有一位局長跟我講，文創藝術是有錢有

閒才有辦法做的，所以針對文創藝術村，我知道網

路上講了這麼多、說了這麼多，其實我不知道權責

在哪裡?我問了文化局，文化局說這是以前的建物屬

交旅處，交旅處說現在已經撥給文化局，所以文創

藝術村的權責問題，是不是請局長再說明一下? 

文化局徐副局長世憲： 

  藉這個機會跟美玲議員說明，這個場域的歷程在

104年的時候，最早是以一線九驛漫畫夢工廠計畫向

觀光局申請補助。 

彭余議員美玲： 

其實你不用解釋，我比你更清楚，我講給你聽好

了，在 104年的時候，這一帶不管是竹東火車站東

區、西區，都算是竹東動漫園區區域，可是延伸到

後面，建好了以後分為東區與西區，東區就是竹東

文創村、西區就是動漫園區，你知道為什麼動漫園

區跟文創都一直做不好嗎?其實很奇怪，每一個會

期、每一次從開工一直到現在為止，我還是在為竹
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東火車站這一塊做質詢，因為重要的竹東火車站現

在竟然沒有人知道該何去何從了，我知道現在西區

部分要做原民場所，竹東的文創藝術村呢?你知道網

路在說什麼嗎?他們說竹東這是滅村，我聽了很難

過，為什麼要滅村?能夠帶動竹東鎮地方發展的，不

只河濱公園有一個這麼好的建設讓大家休閒，有很

多單位都到竹東這個地區設跳蚤市場，為什麼這次

會跟台鐵解約，這個問題我知道你沒辦法回答，是

不是請縣長待會回答?為什麼文創園區要跟台鐵提

前解約?事實上我看他們的資料，交通旅遊處這個部

分，在這一次的資料裡面總共結案 280萬，才結案

完畢，我們在 109年的 6月 20日也辦了很多場活動，

就好比用童心看桐花，這一些活動都還在裡面辦，

為什麼在 10月 15日竟然就把文創藝術園區解約，

事實上這對竹東鄉親已經造成傷害，竹東一直說要

有文化氣質、要藝術氣息，可是到目前為止，文創

藝術村要解約，這讓我們很心痛，尤其在竹東鎮有

那麼多文藝氣息。剛剛我講到兩個單位，一個范特

喜、另一個我直接明講，動漫園區的財務為什麼沒
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辦法賺錢?他們在竹東辦活動，在動漫園區辦任何活

動，請問新竹縣竹東鎮的民意代表都了解嗎?里長都

知道嗎?其實都不知道，一直以來都是各做各的事，

就連竹東在地人都不知道，你們在裡面辦了多少活

動、做了多少事情，有多少縣市的人能夠進入竹東

動漫園區及文創村享受這些設施，我們都不了解，

這樣有辦法做到觀光嗎?根本沒有辦法做到觀光，所

以這一塊我們一直很心疼，原民處沒有錯，爭取了 5

千萬左右經費建設西側，做完之後，請問竹東鎮的

客家人要放在哪裡?難道竹東鎮以後要變成原鄉嗎?

因為最具代表性的竹東火車站，都只有原住民的原

物，請問竹東鎮的客家人情何以堪?這就是今天我在

這裡為竹東文創藝術村請命的原因，我希望縣長不

要這麼快放棄這一塊，希望能夠再跟台鐵繼續談，

講到這裡就要問交旅處，建物在 104年開始到現在

才幾年就開始漏水了，請問這個權責是誰?當初有做

驗收嗎?當然不是游處長，但我還是要說，因為在接

任的時候，相信你跟文化局都很清楚，還沒有超過

10年的建物，既然到處漏水，這個責任歸屬是誰?
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誰應該要把這件事情完成?事實上文創還有很多建

設經費進來，可是為什麼沒有人把這件事情挑起來 

，這些建設只有你們底下的人才最清楚，可是縣長

知道嗎?縣長沒有那麼多時間去瞭解，縣長是因為你

們提出經過評估，覺得如果再投資下去會是一個無

底洞，可是文創藝術不就是這樣嗎?每一個文創藝術

不都是一樣要去維護管理，所以在這裡我一直強調 

，重大建設都要做，做完之後的維護管理是誰?經費

哪裡來?還有權責單位又是哪一個?應該要釐清這部

分，在此我要慎重的要求原民處，將來的維護管理

是你們嗎?你們維護管理的經費哪裡來?這些東西本

席認為縣長應該重新考慮評估保留文創藝術村，如

果可以搭配原住民區，一邊是原住民區、一邊是客

家區，這樣結合起來不就是竹東雙贏的部分，而且

也可以帶動亮點，不只可以看到原住民的景物，還

有客家文化在裡面，要不然請問竹東有什麼特色?有

什麼能夠讓大家都知道竹東鎮?請縣長說明權責問

題及為什麼要跟台鐵解約?解約之後的藝術村該何

去何從?該如何來做?是不是回歸到地方?是不是有
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更理想的解決方案?請縣長回答。 

楊縣長文科： 

  謝謝大會主席張議長、謝謝美玲議員，文創藝術

村是我們的痛，該斷不斷、反受其亂，因為過去在

做這件案子的時候，從建築師到施工廠商，以及要

進去營運的廠商，不管是東側、西側都一樣，都受

到非常大的打擊，我看著他們這樣辛苦，結果都是

結束離開，怎麼拜託也不願意做，我們內部特別針

對存廢問題開了多次會議，瞭解到，要去改變非常

不容易，光是電梯漏水，實地去看，簡直就沒辦法

修，承包商推給建築師，說是按照設計施作，我們

也要求復修，也想投入更多經費，我覺得是開始的

評估規劃沒有確實做好。當然文創藝術村是有錢、

有閒的人玩的，縣政府也願意出錢做，發現到硬體

設備根本就無法讓人進去，天天漏水，藝術村裡面

的小廠商都覺得沒辦法再生存，只有極少部分可以

在那邊做，我們算下來，一年的租金收入 53萬，再

加上要付給鐵路局租金 210萬、維護管理 340萬，

等於收 53萬要付出 497萬，我們無法去改變它，要
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打官司讓他完成的話，時間會拖非常久，而且再去

修，看起來也是很難的，因為我想事前的評估跟事

後的結果是不一樣的，所以我們就必須痛定思痛去

改變他，我們交回台鐵最主要是沒有租金壓力，就

是台鐵要去招標，昨天 11月 23日也上網招標了，

他用鐵道產業文化來招標，所以我們希望台鐵的廠

房跟以前的建築物由他們來出租的話，說不定還可

以走出一條路，我們會跟台鐵繼續密切協調。當然

做不好的部分，行政責任一定會追究，我們不是隨

便做，要做就是把事情做好，兩個單位，一個單位

是去改建建築物，建出來是漏水，公共設施根本就

沒辦法用，一個單位是文化局要去維護管理委外來

做，廠商不願意來，范特喜是很好的公司，我也跟

他談過，他覺得沒有辦法做下去，所以他離開了，

我們也很心痛，我們是實事求是，如果再這樣拖下

去，每年這樣做下去，做不好又一直虧本，我覺得

必須要還給台鐵，讓他用台鐵的產業文化特色招標 

，使用這一塊地跟建築物，我想說不定台鐵他不要

付租金，他就可以用這個方式來做，我想這可能也
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是另外一條路，以上。 

彭余議員美玲： 

  謝謝縣長講得那麼清楚，因為很多鄉親都認為，

竹東文創藝術村真的很可惜!其他縣市都有辦法做

下去，竹東竟然沒有辦法，所以美玲在這裡為竹東

文創藝術村請命，請縣府保有竹東文創藝術的氣息 

，我們再想想是否還有其他方式可以走，就像剛剛

我所提的，結合原住民部分，再做到文創村，是否

也有可能把竹東鎮帶動起來，請縣長可以再去做評

估，美玲在此謝謝您!我也要在這裡說明白，因為網

路講得真的很難聽，希望大家一起努力，說不定竹

東火車站的亮點會做出來。謝謝! 

  再請教交通旅遊處，竹東交通轉運站還有地下停

車場，總工程是 3億 2,900多萬，中央補助了 1億

8,400多萬，地方配合款 1億 4,500多萬，請問總共

設立了幾個車位?現在建好的話，應該要如何來做?

竹東鎮停車場做好之後，對竹東鎮有什麼好處?，這

是第一點。第二點，請問停車場將來做好了以後，

權責單位是那個機關?是新竹縣政府、還是竹東鎮公
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所，這部分請交通旅遊處講清楚。當然維護管理經

費，就像我剛剛說的有很多重大建設都是為了維護

管理，這部分經費請你簡單說明? 

  再來竹東之心中興河道水岸生活空間再造計畫，

總工程經費 1億，在 108年 10月份發包，12月開工，

109年 12月可以完工，但到目前為止，我還沒有看

到完工的東西，在之前的會議中我也有請教過你，

就是完工以後的權責單位是誰?是由哪個單位去做

維護管理及爭取經費，或者編列預算部分?請交旅處

說明好嗎?  

交通旅遊處游處長志祥： 

感謝大會主席議長以及美玲議員對這兩個重大

案子的關切，首先回答妳第一個有關竹東轉運站及

地下停車場的案子，坐落的位置就在竹東旅服中心

2.96公頃裡面，包括地下停車場、轉運站、客家音

樂村以及未來綜合行政中心等等，都坐落在這個土

地裡面，第一期我們已經爭取到中央的補助經費，

總經費 3點多億，我們已經著手興建地下停車場以

及轉運站，相關的交通設施包括轉運站以及地下停
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車場都屬於自償性的、有收入來源的部分，未來這

個案子，已經在著手進行委託營運可行性研究，當

然相關權責單位一定是新竹縣政府做管養、維護以

及未來的管理單位，我們希望透過這樣的方式，把

整個旅服中心部分及整個客運路網部分做完整化。

第二個案子，中興河道案是從 106年開始，其實縣

府相關單位就跟竹東鎮有做一個整合性的推廣計畫 

，在 107年的時候我們也配合竹東鎮公所，以及 108

年的時候都共同到營建署去爭取相關計畫定案 

，所幸在 108年 6月的時候，正式定案 1億元的工

程經費，所以不管是相關規劃、設計過程，我們都

跟竹東鎮公所共同努力，這個案子在下個月會申報

完工，驗收之後會開放使用，依照相關的管理權責

單位，在工程的保固期間內是由縣府做處理，後續

的管養、維護部分就由竹東鎮公所做管養、維護，

這一個設計要跟議員報告，比較特別的部分，我們

做了一個低維護、低管養，我們也看到所有的設施

朝向這個方式做處理，因為處裡面處理很多樣的工

程，這個工程未來的管養維護的確也是一個問題。 
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彭余議員美玲： 

處長，你不用講那麼多，為什麼我會提出來?因

為一樣的問題，就像文創藝術村一樣，大家興致勃

勃要把這個重大建設做好，可是最後的預算及維護

管理在哪裡?往往到最後一切等於零，你剛剛提到工

程完成以後，三年內或者幾年內應該有保固期，可

是過了之後呢?經費哪裡來，竹東鎮公所就要接收嗎?

因為你在竹東鎮建設的時候，你們有考慮到經費下

來之後，後續還要多少經費維護，竹東鎮公所有可

能編列預算嗎?你覺得代表會會通過嗎?新竹縣政府

完成了這些重大建設，可是往後的維護要丟給竹東

鎮公所，請問這個問題竹東鎮可以接受嗎?你考慮過

嗎?你問過嗎?將來維護管理經費，你考慮要如何來

編列了嗎?所以到最後又會等於零，議員還是在質詢

你們為什麼沒做好?為什麼沒有維護?就像河濱公園

一樣，每個會期議員都會談起草長得多高、廁所問

題等等，為什麼處長都沒有考量到後續問題而未雨

綢繆?本席再次請教，請處長簡單說明，當這個工期

完成以後，我們有多少經費投資在這裡?有可能把剩
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餘款項留做往後維護管理費用嗎?你們有考慮嗎?做

完之後這些經費都回歸哪裡?有沒有考慮往後的東

西，本席為什麼在此把竹東這兩件重要建設提出

來，因為今天我講的重點就是維護管理。 

  接著竹東客家音樂村有可能啟動嗎?有可能做嗎?

如果做起來還不是一樣，到最後還是沒有維護管理 

，就像竹東火車站一樣，請問竹東以後該怎麼做?該

怎麼完成?也請簡單說明，竹東之心完工後的維護管

理權責單位? 

交通旅遊處游處長志祥： 

謝謝議長、謝謝美玲議員，這個案子從頭到尾都

是竹東鎮公所跟縣政府一起共同爭取，所以在相關

設置計畫內容部分，未來管養是由竹東鎮公所負責 

，在當初就已經協調了，所以這個案子後續的管養

維護過程要由竹東鎮公所承擔。 

彭余議員美玲： 

你要很明確回答，不要造成鎮公所跟代表會為了

一些問題而彼此傷害。請問台泥公園做得好嗎?做得

完善嗎?他們的維護管理呢?現在鎮公所願意編列預
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算去維護管理嗎?沒有!如果我們把竹東之心剩餘款

移交鎮公所，讓鎮公所做完善的維護管理，我相信

他們以後會接收，如果沒有的話，要他們每年編列

預算去維護竹東之心，請問有可能嗎?這個必須要講

清楚，因為將來面臨的又是一個「爛」，請處長說明。 

交通旅遊處游處長志祥： 

  我剛說明的部分，就是竹東鎮公所從頭到尾都知

道整個設計、規劃、施工部分，未來不管是管養、

維護的部分，當然是由竹東鎮公所共同承擔這個案

子，後續不管是前任的徐鎮長、羅鎮長以及現任的

張鎮長，這個過程中都有充分的參與，以上報告。 

彭余議員美玲： 

  我們就拭目以待，因為接著一定會有很多問題發

生，我們再看要如何來解決。 

  請教相關單位，竹東音樂村的進度，以及是否還

有再繼續規劃，他的規劃程度如何?請相關單位說

明或由縣長說明。 

楊縣長文科： 

  謝謝大會主席張議長、謝謝美玲議員，剛剛妳所
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提出來的，事實上竹東鎮的地方生態非常特別，按

美玲議員這樣講，竹東鎮如果以後不願意承擔管理

維護，我覺得竹東鎮就不要申請這些建設，因為要

申請這些建設，就必須要想到未來編列預算，妳說

代表會不通過，那是鎮公所要跟代表協調溝通，我

個人也為了這些事情溝通了好幾次，讓我很感慨，

竹東鎮的地方生態竟然是這麼複雜。剛剛所提的這

幾個案子，事實上也說得很清楚，這些都是當時鎮

公所去申請，縣府也支持的案子，好像是爭取到，

做好以後就沒人管，我想剛剛妳特別提到音樂村，

音樂村的情況也一樣，上次我也有答復竹東區議

員，我說我們會再評估，因為客委會的經費一直拖

著不給我們，不給我們更好，讓我們有時間衡量是

否要做，如果不要做的話，我想這個也是一個辦

法，否則我們在竹東鎮做了這麼多，都做出問題，

只要事前評估確實可行，我們就來做，我覺得要有

這樣的想法，或者是有些做了，縣政府來負責的就

要講清楚，不能說地方上講了一下，然後就說沒有

錢，如果每次都這樣講的話，會讓我們覺得，竹東
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鎮地方生態確實要改變一下，否則所有的建設計

畫，我想妳看得到嗎?一線九驛這兩個動漫文創藝

術村，我是不好再講這些事情，音樂村的情況也一

樣，竹東之心中興河道水岸生活空間計畫，這些對

竹東鎮都有幫助的事情，竹東人都不願意去承擔責

任，然後要丟出來的話情何以堪，只要各鄉鎮市公

所願意做，我們都會全力的配合，如果不願意做的

話，我覺得我們就必須好好思考，否則縣府團隊都

被罵，這個我覺得是划不來的事情，地方建設是要

靠大家一起來努力，在別的鄉鎮也沒有發生這樣的

問題，就只有竹東鎮，所以我也拜託議員，在地方

多幫我們溝通，讓他們知道做計畫地方就必須配合 

，自己承諾要做的事情又不做，我想這應該要好好

考慮的，以上。 

彭余議員美玲： 

  謝謝縣長，其實我們都很感謝縣長編列那麼多預

算到竹東鎮，往往提出建設了以後，維護管理不知

道是誰，才會衍生這麼多的問題。本席認為當初要

一起建造的時候，就應該明訂出將來的權責管理維
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護單位該怎麼做，結餘款項是否可以做專款維護，

請問縣長這樣子可行嗎? 

楊縣長文科： 

  我想這個部分必須要研究，看這個結餘款是否可

以轉為管理維護款項。 

彭余議員美玲： 

  謝謝縣長，因為竹東的建設太多了，我也謝謝您

為地方的付出。 

  請教竹東科學園區三期的進度，還有仁愛停車場

部分，當然不是我們的權責，我希望交旅處能夠說

明，在竹東中央有 2.2億、地方配合款 2.7億，我

要在這裡拜託縣長，竹東鎮公所的財政不是很好，

在不是很好的情況下，竹東鎮將來能夠有這麼大的

停車場解決停車問題，縣府是否有地方配合款可以

幫忙竹東鎮公所? 

楊縣長文科： 

  謝謝大會主席張議長、謝謝美玲議員，我剛剛沒

聽清楚是那個停車場?是哪一個計畫? 

彭余議員美玲： 
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  竹東仁愛停車場，不是縣府的，在此我要為仁愛

停車場請命，縣府是否有地方配合款項可以幫忙竹

東鎮公所解決財務問題? 

楊縣長文科： 

這個部分到時候可以談談看，仁愛停車場已經動

工了，也是竹東鎮公所建的，這個時候我想鎮公所

整個財政都要好好檢討，因為這是可以收入的，應

該要做計畫，每年有多少錢收入?維護管理要多少?

仁愛停車場地點非常好，應該請鎮公所了解之後，

我們再來談會比較好。 

彭余議員美玲： 

  我希望能夠有配合款能夠幫忙解決竹東鎮公所

的財務問題，謝謝縣長。 

  請縣長簡單說明科學園區三期進度? 

楊縣長文科： 

  竹科三期在這個月初的時候，我們把所有經過修

正之後，上一次的專案小組給我們的意見，我們做

一些修改，也就是在土地面積配比做一些調整，調

整之後已經在這個月初報到內政部去了，他目前正
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在安排開會時間，看起來是蠻順利的，昨天徐國勇

部長來，我也特別提這件案子，希望他能夠幫我們

加速辦理，以上。 

彭余議員美玲： 

  昨天動工我也看到了，縣長為了科學園區上班族

的交通能夠更暢通，讓科學園區東科路延伸下來，

解決塞車問題，我看到了縣長的用心。 

  再請教縣長，竹東全民運動中心在至善路，他會

搭配上館活動中心，可是有很多人都在提這個 

，請問上館活動中心是否在做?請縣長能夠明確表

明，因為現在是直播，我相信竹東鄉親看到了這個

直播都能夠認同，謝謝。 

楊縣長文科： 

  謝謝大會主席張議長、謝謝美玲議員，我想全民

運動館這個計畫是確定的，我們會爭取預算，也承

諾會把上館活動中心列在這個計畫裡面，這是沒有

問題的，以上。 

彭余議員美玲： 

  謝謝縣長，這是竹東鎮的好消息。 
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  事實上我看到這個新聞的時候也很納悶，請問台

68快速路竹東延伸東峰路，新竹縣政府已進行可行

性評估新聞，請問這部分是錯誤的嗎?這是郭議員

質詢 68快速路延伸至軟橋的案子，縣長也回答的

很清楚，也已經在評估中，可是為什麼新聞是 68

延伸東峰路，有哪個單位可以說明，這是錯誤的嗎? 

工務處林處長鶴斯： 

 謝謝議長、也謝謝美玲議員對竹東交通議題的關

心，跟您報告一下，因為這個案子最早叫做台 68

線延伸到竹東軟橋，當初是採用台 68線延伸高架

方式，去年下半年的時候，我們跟縣長多次到交通

部爭取這個計畫，經過交通部的評估之後，認為高

架方式的實用性不是這麼便利，而且也不符合台 68

線延伸的相關規定，所以他建議我們未來能夠重啟

新案，採用平面方式，所以我們在今年年初開始重

新啟動這個案子，基本上也是從台 68線跟台三線

的交會地方，往五峰跟員崠的方向進去，但是我們

後來是採用河堤共構平面方式執行，以上做簡單的

報告。謝謝! 
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彭余議員美玲： 

  我知道，我認為你這個名稱是不對的，東峰路在

哪一條線上你知道嗎? 

工務處林處長鶴斯： 

 東峰路就是縣道 122線。 

彭余議員美玲： 

  縣道 122線，請問台 68呢?我跟處長講，台 68

從榮民醫院那下來，東峰路是榮民醫院這一條，請

問這個案子台 68快速路到竹東延伸東峰路這個部

分，你認為他需要再延伸嗎?這個部分應該是錯誤

的吧?可是新聞都發出去了，一直以來 68快速道路

要延伸到軟橋，而不是延伸到東峰路，所以我才很

納悶，這個路段對嗎?68快速路是前往五峰，東峰

路是榮民醫院前面這條到台三線關西、橫山。請問

台 68快速路是怎樣的延伸方式?處長是不是會後了

解清楚再跟我說明，不然如果到中央以這種方式申

請，讓我產生質疑，應該是 68快速道路延伸軟橋

才對，其實軟橋才能帶動地方發展，我也知道縣長

已經向中央爭取了龐大經費，目前在做整體評估 
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。這條延伸道路做好了之後，就可以解決竹東到五

峰等等塞車問題，我希望處長能夠認真一點好嗎?

瞭解一下，會後再向我說明。 

  再來請教警察局，昨天我接到鄉親提問，他說在

竹東鎮仁愛路跟東林路交接口，仁愛路就在傳統市

場，事實上有人來賣東西，大家才會出去買東西，

這些地方都 OK，可是他們都擺在停車格，車輛沒辦

法停車，所以摩托車、汽車都會停到路上，造成人

車安全的問題，之前我也有跟竹東分局提起過這個

問題，可是我發現，警察是罰違停的摩托車車主，

而不是取締佔用道路的商家，在此請警察局長簡單

說明，並在會後到現場會勘好嗎? 

警察局吳局長敬田： 

  感謝大會主席張議長、也感謝議座的指導，這個

案子我會立即交給竹東分局還有交通分隊，就商家

佔用道路的部分做審慎、嚴謹的處理，以上。 

彭余議員美玲： 

  這是竹東鎮早上大約 6點多開始一直到下午 1點

多重要的地段，在此我希望能夠嚴格執行，我們可
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以請他們離開，而不要馬上就裁罰，如果他們不離

開才做裁罰。謝謝! 

  今天本席的質詢到此結束，我還是要再重提為竹

東藝術村請命，希望竹東鎮仍然能夠存有文創藝術

氣息。也謝謝縣長上任之後這兩年對地方的付出，

不管是福利、建設也好，在竹東我知道有很多的建

設，因彼此之間沒有做好溝通，造成鎮公所跟代表

會彼此之間的隔閡，所以希望鎮公所跟代表會能夠

為竹東鎮的未來及建設，兩個單位彼此之間都能夠

做好該做的工作。謝謝大家、祝福大家平安喜悅!

謝謝各位! 

主席（張議長鎮榮）: 

 謝謝彭余美玲議員的質詢。 


